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近日所謂「銅鑼灣書店」股東李波被報稱
「失蹤」事件，在反對派勢力的炒作下一時
鬧得沸沸揚揚。事實上，李波傳真回來的親
筆信已經清楚表明，他是「採取自己的方式
返回內地，配合有關方面調查」，目前「情
況良好」。所謂「公安跨境執法」和「綁
架」之說，完全是部分反對派為恐嚇和誤導
廣大市民，用捕風捉影的手法捏造出來的。
他們之所以這樣做，就是企圖製造和渲染恐
慌情緒，抹黑「一國兩制」，激化兩地矛
盾。廣大市民應看清事實真相，不被反對派
製造的謠言所誤導。

新年伊始，反對派就利用「銅鑼灣書店」
股東李波等人被報稱「失蹤」事件，掀起一
股抹黑「一國兩制」、激化兩地矛盾、離間
兩地關係的逆流。他們利用一些沒有事實根
據的傳聞，玩弄「無中生有」和「小事化
大」的一貫手法，炮製、炒作所謂「中央違
反『一國兩制』」、「公安越境捉人」的謠
言，企圖在香港社會中製造恐慌情緒，破壞
兩地關係，動搖香港市民對國家的信任。反
對派的這些卑劣手法必須予以揭露。

事實上，香港回歸以來，中央全面落實
「一國兩制」、「港人治港」和高度自治的
方針，依照基本法辦事，為香港市民的福祉

想，全力維護香港的繁榮穩定，從來不做
有損「一國兩制」和香港社會整體利益的事
情。去年底，習近平主席在聽取行政長官梁
振英述職時，一再強調要堅持「一國兩制」
不會變、不動搖、不走樣、不變形，這充分
反映出中央堅定落實「一國兩制」的誠意和
決心。按照「一國兩制」的原則和基本法的
有關規定，內地的執法部門不會在香港境內
執法；而所謂李波被「公安跨境執法」和
「綁架」之說，根本就不是事實。從李波傳
真回來的親筆信來看，反對派之前的言論完
全是毫無事實根據的造謠及抹黑。香港回歸
以來，反對派一直罔顧「一國兩制」在香港
成功實踐的事實，不斷挑起事端，企圖製造
民心動盪，動搖港人對「一國兩制」的信
心。現在，他們又利用李波事件製造矛盾，
離間兩地關係，更充分暴露了他們仇視「一
國兩制」，罔顧國家發展和香港社會整體利
益的真實面目。

對於李波事件，行政長官梁振英昨日表
示，特區政府非常重視報稱港人失蹤的事
件，並於過去數日與各個不同方面聯繫和取
得相關資料，特區政府會盡最大努力調查。
廣大市民應看清真相，不要被反對派謠言所
誤導，更不要因此產生不必要的擔憂。

看清真相 莫被誤導
港鐵新任主席馬時亨昨呼籲立法會通過高鐵工程

追加撥款，令高鐵可如期在2018年第三季完工。事
實上，高鐵至今已投入數百億巨資，這些龐大且已
無法回收的「沉沒成本」，注定了這項工程萬萬不
能「爛尾」，否則不僅是經濟損失，還有一系列負
面影響，香港皆難以承受。故此，推動工程「快馬
加鞭」向前「邁進」，令其早日發揮社會效應，產
生經濟效益，才是對公眾利益的最好交代。社會各
界必須統一且堅定這一共識，凝聚社會力量，為高
鐵的順利竣工「保駕護航」；而作為承建方，港鐵
公司有必要檢討過往不足，加強溝通，並以努力追
趕落後進度的實際行動，來兌現對社會和公眾的承
諾。

反對派為了破壞、阻止高鐵工程，除了在立法會
上瘋狂拉布，迫使高鐵「乾塘」停工，造成嚴重超
支超時，還發動輿論攻勢，大力抹黑高鐵是「大白
象工程」，以此對民眾「洗腦」，騙取民意支持。
實際上，反對派「狙擊」高鐵及其他基建工程，完
全是從政治目的出發，無非是為了阻礙政府施政，
破壞本地經濟，抗拒兩地融合，挑起市民對政府的
不滿，以此為自己謀取選票等政治利益。

一般來說，分析事件參與者的動機，要從事件結
果的利益指向去尋找蛛絲馬跡。讓基建工程「死在
半道上」，令數百億公帑白白浪費，這些公眾利益
的巨大損失換來了反對派的所謂「勝利」，增加的

是他們日後與政府討價還價的籌碼；而另一邊廂，
納稅人賠了「錢和時間」，最後不僅無法享用便捷
的交通服務，甚至還有可能要額外付賬「搞埋手
尾」，面臨一系列的負面漣漪效應，可謂是「輸到
渣都冇」。誰人得利，誰人受損，一目了然。廣大
納稅人必須對反對派的誤導宣傳保持警惕及清醒認
識，不可掉入反對派設下的陷阱，為這些實際上
「倒納稅人米」的政團所蠱惑。堅定興建高鐵的信
心，齊心推動工程早日完成，才是最理想、最現
實，也最符合公眾利益的正確選擇。

廣深港高鐵是極具戰略價值的跨境運輸基建項
目，建成通車後不僅有利粵港市民的往來，更能夠
借此連接內地高鐵網，讓香港受惠於內地「四縱四
橫」高鐵網所帶動的人流、物流和資金流，「近水
樓台」地融入國家發展之中。然而，這一切需要政
府、高鐵承建方和社會各界的共同努力。尤其是作
為承建方，港鐵過往的興建速度和綜合表現，無法
令社會和公眾完全滿意。新年迎來新的掌舵人，香
港社會普遍期待港鐵能夠「快馬加鞭」追趕落後進
度，彌補自身工作機制的不足，加強與政府的溝通
協調，兌現如期完工的承諾；而政府更有責任及早
審視各項基建，建立更嚴謹的大型工程監督機制，
防範延誤超支的情況一再重演，切實做好公帑的守
護者和工程監察人。

（相關新聞刊A11版）

確保高鐵如期完工 兌現對公眾的承諾

正式報名參選 浩鼎得道多助
政黨社團領袖逾百義工到場打氣 掛同心結寓團結各方

黨友撐場 盼為議會添正能量
香港文匯報訊（記者 陳庭佳）民建聯副主席周浩

鼎昨日獲多名重量級黨友陪同報名參選，他們指出香
港目前十分混亂，立法會拉布嚴重，解決不了問題，
需要一個有能力、有理想、真正珍惜香港的議員，也
需要選民表態，支持香港行正路，重回正軌。

譚耀宗：令港重回正軌
民建聯會務顧問、立法會議員譚耀宗昨日笑言，自

己當年報名參選時也沒有這麼大的場面，並為周浩鼎
廣獲支持而感到高興。他讚揚民建聯的年輕一代水平
愈來愈好，「這次機會來到了，所以我們都推薦他
（周浩鼎）出來參選，希望他能夠爭取機會勝出。」
他呼籲友好政黨及團體在未來50多天一起努力，
將周浩鼎送進立法會，並相信任期雖然只有幾個月，
但周浩鼎在這幾個月一樣可以發揮很多，希望周進入
立法會後，幫手令香港重回正軌，不要再蹉跎歲月。

陳勇：正能量「無得頂」

民建聯副主席、新社聯理事長陳勇認為，周浩鼎在
大前日宣佈參選的氣勢延續到昨日，形容香港的正能
量及建制派「無得頂」：「大家對香港有無信心？對
周浩鼎有無信心？對我們自己及香港的正能量有無信
心？多謝大家、拜託大家了！」

陳克勤：以選票尋正路
民建聯副主席、立法會議員陳克勤表示，周浩鼎早

前找他商量選舉主軸及口號，而兩人都發覺這次補選
不只是民建聯及建制派的事，要想出與全港市民都有
關的主題。「我問他（周浩鼎），『你最近落區時，
聽到最多市民跟你講什麼？』他說，『很多市民跟我
講，為何我們香港那麼亂？為何我們的議會那麼亂？
我們以前好像不是這樣的。』」
陳克勤坦言，現在的議會很多事情都解決不了，每

天都是在拉布，香港確實需要走回一條正路，「今天
香港來到一個十字路口，我們究竟要跟反對派走一條

破壞香港的路，還是走一條建設香港，為我們的民
生、經濟和社會的路？這要靠大家在2月28日走出
來，表達自己的選擇。」

葛珮帆：港需正義聲音
民建聯立法會議員葛珮帆透露，一名中醫師日前向

她說香港本是福地，但現在很亂，如果繼續走下去就
「死得」，問她怎麼辦。「我跟他說，我們現在有一
個機會，我們可以告訴香港人，香港仍可以有一條新
出路，我們還有機會可以行正路，只要我們支持行正
路的議員，在議會內發聲，只要我們將更多正義的聲
音帶進議會，香港仍可以找到一條新出路。」
她強調，過去數年經常看到周浩鼎在《城市論
壇》與各方「大戰」，用自己的知識將正義聲音、
真正道理告訴給港人。
她認為議會需要更多有能力、有理想、真正珍惜香

港、愛香港、願意與香港一起找出路的年輕議員。

民建聯日前舉行發佈會，公佈由副
主席周浩鼎參加立法會新界東補選，
當日多個建制派政團、社團要員到場
支持，但新界鄉議局及自由黨均未有
派員出席。不過，沙田鄉事委員會主

席莫錦貴昨日就有份陪同周浩鼎報名，他認為市民
應該珍惜周浩鼎，又相信鄉議局和民建聯是友好
的。

莫錦貴昨日在發言時表示，自己很久沒有聽過「珍
惜香港」這個詞語，希望周浩鼎做得到，又指現時為
新界東基層出聲的人少了一些，應該加上他，「所以
你（周浩鼎）珍惜香港，我們應該珍惜你！」

被問到是否代表鄉議局說時，莫錦貴說，自己是
代表沙田鄉事委員會，而鄉議局有自己看法，但相
信鄉議局和民建聯是友好的。被問到鄉議局與建制
派「談不攏」，會否擔心影響周浩鼎選情，他反問
道：「有什麼談不攏？」

對於鄉議局主席劉業強大前日沒有出席發佈會，
他說劉業強有很多事務，「他是一個怎樣的人，大
家都知道，他不會得罪人的。他怎會不支持（周浩
鼎）？」 ■香港文匯報記者 陳庭佳

香港文匯報訊（記者 陳庭佳）民建聯副主席

周浩鼎昨日正式報名參加立法會新界東補選。繼

大前天的發佈會後，他昨日續獲多名政界人士及

百多名義工到場支持，氣勢鼎盛。周浩鼎昨日指

出，目前香港社會爭吵不斷、立法會拉布等亂象

「已經夠了」，如果新界東選民也像他一樣珍惜

香港，就應用手上一票表態，告訴全香港要行正

路，重回正軌。 （尚有相關新聞刊A12版）

周浩鼎昨日到沙田政府合署報名參選，獲民建聯會務顧
問譚耀宗，副主席兼新社聯理事長陳勇，副主席彭長

緯、陳克勤，立法會議員葛珮帆，工聯會立法會議員鄧家
彪，新民黨副主席潘國山，「公民力量」沙田區議員何厚
祥，沙田鄉事委員會主席莫錦貴，以及多名社團領袖和百多
名義工到場打氣。眾人在一幅香港風景素描畫上掛上同心
結，寓意各方力量團結一致，同心協力支持周浩鼎參選。

批反對派拉布損經濟民生
周浩鼎表示，自己和許多香港人一樣，都是在香港出

生、長大，「我相信我和各位一樣，都是那麼愛這個地
方，那麼珍惜這個地方。」他認為，是次補選是香港市民
選擇未來道路怎樣走，「在過去的時間，我們見到很多拉
布，很多點人數，又有衝擊立法會，吵了很多架，都吵完
了，是否是時候做些事情呢？香港幾百萬市民，他們的生
計，我們有否有責任去照顧呢？民生的工作，是否要推動
呢？」
他指出，香港曾經創過許多高峰，有很多很好的文化，
社會包容、尊重、和而不同，而且中西文化交匯，更位處
國家「南大門」，背靠祖國、面向世界，「很多外國朋友
來這裡工作，他們跟我說很喜歡香港，因為香港是一個多
元社會，不同人有不同信念，但這裡可以包容到。」

籲以選票添議會建設力量
「如果我們要人幫我們發洩不滿，要拉布，要點人數，

現在有人做了，是時候想想是否夠了。如果夠了，今次是
否要選擇多一種建設力量進入議會，將我們的議會帶回正
確軌道呢？」周浩鼎說，如果市民也和他一樣珍惜香港，
希望他們用手上選票，表達這種態度，「如果大家都走出
來，投這一票，我們就可以告訴全香港：原來香港人仍是
希望行正路，找出路。」
他強調，自己願意聆聽持不同政治觀點人士的聲音，
「能否一起放下鬥爭，放下爭拗？找到有共識的地方，我
們一起去做，大家重新坐在一起，替香港找一條出路，走
出這個困局。」
就反對派近期不斷炒作「銅鑼灣書店」有人報稱「失

蹤」的事件，被問到會否擔心這些炒作會影響選情，周浩
鼎強調自己關心事件及如何維繫「一國兩制」，認為如有
內地公安來港執法是不能接受，由於現時警方仍在調查，
應等待結束後再作評論。
他報名後馬不停蹄，隨即到大圍、大埔墟及將軍澳等地
發表參選感言，爭取市民支持。
已報名參加新界東補選的還有公民黨楊岳橋。

民建聯副主席周浩鼎自宣佈參選
後廣獲支持，工聯會立法會議員鄧
家彪更擔任其選舉經理。鄧家彪昨
日表示，這次是建制派近三四年來

首次「跨刀」，以展示團結一致，又笑言自己到
新界東當選舉經理是「為自己未來不同工作作準
備」。

與李世榮同任選舉經理
鄧家彪盛傳會在9月立法會選舉轉戰新界東，

政界日前更傳出工聯會曾建議由鄧家彪擔任周浩
鼎的選舉經理，除了可讓兩人一起宣傳，更顯示
建制派團結，但民建聯找了沙田區議員李世榮。
不過，鄧家彪和李世榮最後「拍住上」，一起當
周浩鼎的選舉經理，而後者是法定的選舉代理
人。
與周浩鼎同為離島區議員的鄧家彪，昨日讚揚

周浩鼎無論對基層市民的訴求、夾心階層的困

難、社區的規劃
及影響民生的大
政策，在區議會
層面都發揮得十
分好，而周浩鼎
大前天脫稿宣讀
參選宣言，更顯示立法會議員的水平，「希望他
由東涌闖到新東，在立法會見！」
鄧家彪又指，很多工聯會會員對社會及議會的
現況十分不滿，覺得不停被拖延、虛耗，工聯會
將全力支持周浩鼎爭取建制派在直選的第十八
席，運用餘下時間修改議事規則反拉布。
被問到當上周浩鼎的選舉經理，是否轉戰新界

東熱身，他笑言這是「為自己未來不同工作作準
備」，又說這次是建制派近三四年來首次「跨
刀」，因對建制陣營有期望的人都希望他們團結
一致，希望帶出這個信息。

■香港文匯報記者 陳庭佳

鄧家彪「跨刀」助選展團結
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■■周浩鼎昨正式報名參加立法會新界東補選周浩鼎昨正式報名參加立法會新界東補選，，獲多名政獲多名政
界人士及百多名義工到場支持界人士及百多名義工到場支持，，氣勢鼎盛氣勢鼎盛。。 曾慶威曾慶威 攝攝

莫
錦
貴
信
鄉
局
民
記
友
好

■鄧家彪與李世榮。


